

CARTA DE LOS ANGELES

ELECCIONES PLANETARIAS

CARTA ABIERTA A LOS BRASILEÑOS

La campaña electoral para la presidencia de la república, que está teniendo lugar en Brasil en este momento, no es una elección más, ni siquiera sólo para los brasileños. Es una elección “globalizada”, una elección planetaria, en ella se manifiesta la expresión de la exacerbada lucha entre la especulación capitalista y la explotación laboral. La primera ya ha decidido que se debe impedir, a cualquier precio, incluso si ello implica el sacrificio de millones de personas, la llegada al poder de un obrero. Desafortunadamente, aún hoy, incluso si ello no representa una amenaza a la avaricia capitalista, ningún líder se ha acercado nunca a la gente sin pagar un alto precio, al menos en América Latina. No debemos olvidar el dramático ejemplo del asesinato del presidente Allende en Chile, el 11 de septiembre de 1973.

Todas las medidas económicas y sociales de desestabilización que presionan sobre la bolsa y mercado de divisas que amenazan con la retirada del capital producido con el sudor y la sangre de los trabajadores brasileños, son iniciativas criminales orquestadas por las élites locales aliadas con el intervencionismo imperialista de los controladores del capital financiero mundial. Aparte de constituir un peligroso desafío a la salud de la democracia en el planeta, estas iniciativas pueden desatar una escalada de falsas intervenciones financieras en otras formaciones sociales que están luchando por consolidar sus regímenes democráticos y de justicia social. No podemos olvidar la política de tierra quemada del intervencionismo que recientemente barrió algunas naciones del subcontinente, como fue el caso de Venezuela y Argentina. El lenguaje y el compromiso del capital están a favor de la acumulación, confirmando, en el Capitalismo Organizado de nuestro tiempo, la tesis de que la tendencia estructural de este modelo de producción lleva a la desigualdad y a la injusticia.

Afortunadamente, sin embargo, las intervenciones del capital especulativo “sin bandera” sustituyendo la piratería de los siglos XVI y XVII por la privatización de los patrimonios públicos de los siglos XX y XXI, que ha encontrado resistencias como la del reciente Forum Mundial Social –el cual desafía al Forum económico de Davos- o la de la vitalidad de las organizaciones y mobilizaciones populares que sufren las consecuencias de una crisis artificialmente provocada.

Por eso, nosotros, educadores de diferentes continentes, reunidos en Los Angeles, del 19 al 21 de septiembre del 2002, en el tercer encuentro internacional del Forum Paulo Freire, manifestamos, respetuosamente, por encima de cualquier posición partidaria, nuestra solidaridad con la decisión soberana y autónoma del pueblo brasileño el cual ha de decidir el destino de su país para los próximos cuatro años. Al mismo tiempo rechazamos, vehementemente, cualquier pretensión intervencionista, cualquiera que sea – de otros estados, de organizaciones extragubernamentales- en las elecciones brasileñas, o en los procesos de construcción de la democracia en cualquier país del mundo.

Los Angeles, 21 de septiembre del 2002